

Italia y Alemania reconocen nuestro Gobierno

Comunicado oficial del Cuartel general del Ejército del Norte

Situación general a las 21 horas del día 18 de noviembre de 1936

La actuación de nuestras fuerzas se ha manifestado durante la jornada de hoy en el sector norte de la séptima división y en los de Somosierra y Sigüenza de la división de Soria.-En el sector norte de la séptima división, se ha proseguido el avance en dirección a El Escorial, rechazando al enemigo y ocupando nuevas posiciones.-En el sector de Somosierra se realizó una incursión en el campo enemigo, cogiéndole algunas municiones y granadas de mano.-En el sector de Sigüenza se ha ocupado sin resistencia Medranta.-En esta operación ha intervenido eficazmente la aviación.-En las restantes divisiones sin novedad.



Se señala en el día de hoy el reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia.

Persiste la situación general en su aspecto francamente favorable.



Año I

León, 19 de noviembre de 1936

Núm. 9

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo

Noticias llegadas hasta las 22 horas del día 18 de noviembre de 1936

En los frentes sur y oeste de Madrid se han ensanchado las posiciones ocupadas rechazando todos los ataques del enemigo, haciéndole numerosas bajas. En el frente del Escorial se han llevado a cabo pequeños avances persiguiendo al enemigo. En los demás frentes fuego de artillería y fusilería sin importancia.

Salamanca, 18 de noviembre de 1936.

Importante nota de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo

En ciertos periódicos del centro de Europa, especialmente en Suiza, se hace una campaña tendenciosa contra el Ejército nacional, diciendo que fusila a los protestantes y quema los templos de esa religión en las regiones ocupadas por las fuerzas nacionales.

Estas noticias son totalmente falsas: el Ejército no ha fusilado a nadie por sus creencias religiosas ni destruido templos de la religión protestante.

La Secretaria de Relaciones exteriores ha facilitado la siguiente nota.

La Secretaria de Relaciones

Exteriores del Gobierno español comunica que el Gobierno del Reich ha reconocido solemnemente esta tarde a las 18 horas el Gobierno Nacional. Por otra parte la oficina de Prensa de Avila comunica a las veinte horas treinta minutos del día de hoy las siguientes noticias oficiales.

Los gobiernos de Italia y Alemania han reconocido oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco; el Gobierno alemán ha designado como embajador en Salamanca al barón Von Stohler.

Noticias conocidas a las seis de la tarde en Salamanca, donde se encuentran el Generalísimo Franco, jefe del Gobierno del Estado, han producido inmenso entusiasmo, congregándose una inmensa muchedumbre, animada de ardiente entusiasmo patriótico, delante del Cuartel general prorrumpiendo en vivas a España, a Alemania, a Italia y al Generalísimo Franco.

Comentarios del "speaker" de Radio Castilla a la anterior nota de la Secretaria de Relaciones exteriores

Como acaban de conocer us-

tedes en la anterior información, el Gobierno de Burgos ha sido reconocido en el día de hoy por las dos grandes potencias europeas, Alemania e Italia.

El Gobierno de Burgos, el Gobierno de la España nacional, el Gobierno del General Franco entra en el rango jurídico europeo y este hecho transcendental tendrá que ser muy pronto acatado también por los demás Estados; no puede ser de otro modo, porque el Gobierno de Burgos es eso, un gobierno y por consiguiente el Estado que representa es un Estado de derecho con todas sus prerrogativas nacionales e internacionales.

Por el contrario el llamado Gobierno de Madrid, hoy fugitivo clandestinamente en Valencia y Barcelona es una pandilla que solo representa a unas hordas salvajes, explotadas por agentes rusos y animadas por aventureros de todo el mundo; los sin patria, internacionales, comunistas, que son carcoma de toda la sociedad civilizada y así en el territorio dominado aún por los rojos no existe el menor respeto al derecho humano: vidas, propiedad, libertad, son un mito; los asesinatos,

EDITORIAL

LA FALANGE, EN MADRID!

Ya están las tropas nacionales en Madrid, aun ya todavía no han llegado al corazón de la capital. Con ellas van nuestros camaradas de FALANGE. En vanguardia, en la avanzadilla, con el ansia de llegar cuanto antes a la Puerta del Sol y colocar en el Ministerio de la Gobernación la bandera roji-negra al lado de la nacional. Ondearán en Madrid ambas banderas dentro de muy pocas horas. Y nuestros camaradas de Madrid, los camisas viejas de la Villa del Oso y el Madroño, verán muy alta la bandera por la que han derramado su sangre, la bandera que colocaban con valentía en la Casa del Pueblo y en la Cibeles. Cuando todo les era hostil. Cuando tenían que hacerlo durante la noche, aprovechando la obscuridad para demostrar que la FALANGE, a pesa de que se la quería asfixiar, continuaba su ruta.

Y esta bandera será paseada triunfalmente por todas las calles de Madrid. Y ondeará en los cementerios, cubriendo los cuerpos de los miles de camaradas asesinados por aquellos en cuyos pechos sólo anidaba el odio y el rencor. Y será contemplada en éxtasis por los camaradas que han conseguido escapar de la barbarie roja. Por esos camaradas, que en los primeros días del alzamiento nacional salían en los autos fastasmas dispuestos a perder la vida. En esos autos que han sido durante muchos días el terror de las milicias rojas.

Y contemplarán también el desfile de nuestras camisas azules significando la derrota de la ola marxista.

Y en las calles de Madrid no se volverán a oír tiros. Y nuestros camaradas no volverán a ser asesinados en las esquinas o en la Casa de Campo.

Y en Madrid volverá otra vez a renacer la tranquilidad y la paz. Y los nacional-sindicalistas madrileños tornarán a sus labores cotidianas con la satisfacción del deber cumplido.

Y continuarán trabajando por la FALANGE, que es lo mismo que por España.

¡Camaradas que váis a tener la suerte de entrar en Madrid! Llevad el abrazo de hermanos a todos los que veáis en Madrid y que hayan sabido cumplir como falangistas. Llevadles el abrazo sincero de los que en la retaguardia tenemos que contentarnos con oír hablar de ellos, con que nos cuenten sus penas y alegrías a través de otras personas, de los que nos impusieron la obligación de encerrarse en un despacho mientras vosotros estáis jugando con la muerte.

¡Camaradas de Madrid! Los que sabéis de las luchas y de los sinsabores de una labor continua y por todos despreciada, tened la seguridad de que nosotros, vuestros camaradas del resto de España, los que sabemos como vosotros de la amargura de la persecución y de la alegría del triunfo, no os hemos olvidado un momento. Y cuando antes de empuñar la pluma empuñábamos el fusil, en el silencio y la soledad de las noches en las trincheras, no os olvidábamos. Pensábamos en vosotros, en los falangistas de Madrid, en los que daban el ejemplo en los tiempos heroicos de como había de portarse la FALANGE. En los que marcaban la pauta del sufrimiento y de la abnegación a todos los nacional-sindicalistas de España.

¡CAMARADAS MADRILEÑOS CAIDOS EN EL CUMPLIMIENTO DE VUESTRO DEBER! ¡PRESENTE!

la esclavitud, el incendio, el pillaje, el saqueo, el latrocinio, son los únicos que simboliza el Gobierno fantasma de Largo Caballero y pseudo Estado de Azaña, bajo la ominosa tutela de Rosenberg.

El Gobierno de Burgos entra desde hoy con completo derecho en el concierto jurídico de los estados civilizados, con todas las consecuencias que este reconocimiento implica.

Al comunicar tan extraordinaria noticia queremos terminar este comentario brevisimo con los siguientes vivas, que serán contestados desde el fondo de

su alma por todos, los auténticos españoles: ¡Viva la civilización occidental y cristiana! ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Del estampillado de billetes

Advertencias que la Junta Técnica del Estado hace en relación al Decreto-ley del día 13 del corriente referente al estampillado de billetes.

Aunque el Decreto-ley del día 14 de los corrientes precisa con claridad la forma en que el público debe proceder para la presentación de los billetes al

(Continúa en cuarta plana)

Economía y trabajo

Vulgarización económica

Problemas y soluciones

En la evolución mundial de todas las épocas, y mucho más ahora en el momento de honda y grandísima transformación que atravesamos, una de las ciencias que más profundo y decisivo cambio ha de sufrir en su concepción y desarrollo es la Economía en todos sus aspectos.

Y por eso la Falange, que en un sentido de universalidad intenta esbozar o proponer soluciones de realidad a todos los problemas que se planteen en la organización del Estado nuevo que propugnamos, quiere, en esta serie de artículos que sometemos a tu lectura, presentarte con ideas claras, concretas, definidas, la realidad, la historia, la actualidad de los problemas económicos, base y fundamento de las orientaciones del nuevo Estado y al que la Falange quiere aportar estas ideas matrices, de la ciencia de la Economía, para que se vean con claridad, se mediten con serenidad y se enfrenten con valentía los problemas ante realidades de vital envergadura.

Vamos, pues, en esta serie de artículos, a enseñarte, a plantearte, a tratar de resolver esos problemas.

Los problemas económicos, en general, son tan fáciles de resolver como los juegos de manos cuando se conoce la trampa. Vemos con frecuencia a los prestidigitadores que hacen cosas en apariencias imposibles y de las que después, al saber el secreto, exclamamos: ¡Qué fácil era eso! Pues igual sucede con la Economía: es muy fácil. Sólo hace falta conocerlo.

Muchas de las dificultades

con que para su estudio hay que luchar se deben a la acumulación de falsas interpretaciones de los que quisieron interpretar sus leyes a capricho para demostrar sus falsas teorías, sin pensar que la Economía, como todas las ciencias, se rige por leyes, siempre, en el fondo, naturales, que es inútil querer desviar de su verdadero camino, ya que inexcusablemente siguen siempre la ruta única que se han trazado.

¿De qué han valido todas las disposiciones, por ejemplo, que salieron de manos de los gobernantes en todo el mundo, para regular el precio de las mercancías si éste inexorablemente sigue la ley única de la oferta y la demanda?

Importa poco que los ministros den decretos a la *Gaceta* si la realidad es distinta de la letra de la disposición.

Cuantos intentos se han hecho en el mundo para regular los precios de la ley de la oferta y de la demanda han fracasado. Sólo pueden dar resultado en el momento presente, pero es que éste no es el caso de la lucha de una ley contra aquella ley, sino contra la ambición de los acaparadores y comerciantes sin conciencia.

Veamos si no lo que sucedió, desgraciadamente en España con la célebre ley de las tasas de los trigos, que sólo valió para arruinar a los pobres labriegos cultivadores y para enriquecer las especulaciones de los fabricantes; es decir, el efecto contrario de lo que se deseaba.

Comprender cómo así tenía

que ocurrir es, por demás, sencillo. Se cuentan en España por miles las familias que como producto único cultivan y producen trigo y de su venta se han de procurar el sostenimiento de sus necesidades y aportar lo necesario para el desenvolvimiento de su vida.

¿De qué les vale que la *Gaceta* diga que no se puede vender ni comprar más que a un precio determinado, si a ese precio no encuentran comprador?

Es necesario absolutamente que el producto tenga, no un precio legal, sino comprador que lo desee. De no ser así, se vendría, como anteriormente sucedió con el precio de tasa del trigo, a que ésta era una cosa absolutamente formularia, que no se cumplía y que venía a parar en un precio falso envilecido, evidentemente inferior al señalado, y no remunerador, que solamente quedaba en beneficio del fabricante de harina, del especulador, y no en el del labrador, que lo producía, y a quien se decía favorecer.

Igualmente ¿cómo puede explicarse que la mano de obra, el jornal, sea una cosa meramente económica, con desconocimiento de la dignidad humana? En los Estados Unidos se paga en dólares, moneda saneada, alta; se pagan salarios caros, bien remunerados, y el fabricante se enriquece y el obrero vive con holgura.

En España se pagan, en pesetas, jornales de hambre; la industria se arruina y el obrero carece a veces hasta de lo más necesario. ¿Por qué?

Estas cuestiones, y otras semejantes, son las que nos proponemos vulgarizar para que todo se entienda, que todos comprendan que la Falange viene, con razones, a transformar, a hacer una revolución pacífica en beneficio de los que tienen menos, que han sido engañados miserablemente y a los que con estos artículos de divulgación queremos dar una luz, un camino, que les señale el verdadero, el auténtico sentido de lo que es, de lo que vale, de lo que puede, de lo que quiere España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Fernando A. Balbuena - Pereira
Clínica dental
Ordoño II, 7, pral. León
Teléfono 1812 (25)

CASA PRIETO
No pase frío
Jerseys, Trajes interiores, Guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana
(37)

Comestibles finos
CIPRIANO DIEZ
Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar
Ordoño II-9 Teléfono 1249 (32)

AL PASAR

Y TÚ, ¿QUÉ HACES Y A QUÉ ESPERAS...

si sabes que los grandes pueblos se forjan en la adversidad? Ayer, en ese ayer cuyo eco aún no se extinguió, eras el mayor paladín de nuestra causa.

Hoy, ¿por qué aquel eco de tu sentir hace trocado en inconsciente olvido?

Claro que nos referimos a los sanos de espíritu, no a los hipócritas que siendo cobardes impotentes para luchar «cara al sol» con el enemigo, se asian a nuestra juventud como a tabla salvadora.

Y a ti—cacique despreciable— el aviso caballeroso de un alto en la marcha, pues si intentas avanzar, te encontrarás con nosotros, que sabemos—cual tú no ignoras— que tu pasado te condena y que tu conciencia te elimina de esta santa cruzada.

Haznos caso: tu puesto está para siempre en el desempeño exclusivo de tus quehaceres.

No intentes retoñar, porque serás aplastado.

Y tú—patrono desaprensivo y judío— en nosotros tendrás un defensor de tus derechos, pero también un implacable impulsador de tus deberes para con tus obreros.

Y tú—usurero hermano de Judas— precipitate a restituir cuanto robado has; arrepiéntete, dignificate para ser digno de Dios y amigo nuestro.

Y así—AL PASAR— vamos expandiendo, para gloria de Falange y la inmediata realidad de la nueva España, todo aquello que ayer, en la adversidad, os decíamos.

Por eso te preguntamos: y tú, ¿qué haces y a qué esperas?

Cédulas personales

Calles que recorrerá el día 19 del corriente el personal afecto a la Oficina recaudadora, invitando a los contribuyentes que deseen se les sirva domicilio que suscriban el boletín que se les entrará. Plaza de la Catedral, Bayón, Dámaso Merino, Cervantes, Torres de Omaña, López Castañón, Cid, Descalzos, Fernando G. Regueral.

Café Novelty

El más acreditado de esta capital. (19)

'LA ARMUNIA'

Fábrica de harinas
Santiago Altageme, hijo
LEON

BAR AZUL

Completamente reformado
MOSTRADOR FRIGORIFICO
Modernísimos salones refrigerados
EL MAS ELEGANTE DE LEÓN
(2)

NICOLAS TORICES

Sastrería de alta novedad

Ordoño II, 15

LEON (33)

“LA VASCO NAVARRA”

Compañía Nacional de Seguros

Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual

Delegado general: Raimundo R. del Valle

Ordoño II, 7 — Teléfono 1727 — Apartado 32 — LEÓN (21)

RESERVADO

para

Mantequera

Leonesa

(36)

Treinta y cuatro días bajo la tiranía marxista

Por el camarada SIMON GARCIA



(Conclusión)

Lo mismo sentían todas las personas de orden con quienes hablamos en la nación vecina.

Aunque el pase que nosotros llevábamos era para Hendaya el rincón no nosotros íbamos huyendo del infierno rojo, en vez de dirigimos hacia estas poblaciones tomamos rumbo a Canfranc. Esto nos originó un percance, pues la policía francesa nos echó el alto pidiéndonos explicaciones. Nosotros dijimos que nuestra intención era ir a España y que como ignorábamos el francés tal vez no nos habríamos explicado convenientemente al obtener el pase. El policía nos dijo que por él no había inconveniente en que continuáramos, si bien debíamos presentarnos a la policía al llegar a Canfranc. Así lo hicimos y por cierto que la policía española nos zarandó bastante, pues como es natural no llevábamos con nosotros más que los pases expedidos por los rojos. Por fin, el día 15 fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, a las cuatro de la tarde llegamos a Jaca. El jefe de Policía de esta población se portó bastante mal con nosotros. Nos llevó con él a presencia del comandante militar de la plaza pero antes de permitirnos ver a este digno militar habló con él el susodicho jefe de Policía y no sé qué monsergas le contaría que el comandante, si bien nos trató como un caballero, no nos permitió seguir adelante. Y entonces el jefe de Policía nos llevó detenidos a una habitación donde se encontraban varios presos de la peor calaña en cuya compañía pasamos muy mal rato. A instancias mías pidieron informes sobre mí a León, informes que fueron enviados rápidamente diciendo cual era mi conducta y que era yo el Depositario Provincial de Falange Española de León. Puestos en libertad marchamos a Zaragoza, donde residía la familia de mi compañero Antonio Rodríguez.

En Zaragoza

Llegamos a la ciudad del Pilar el lunes 17 a las nueve de la noche. El recibimiento que los baturos nos dispensaron y las atenciones que conmigo tuvieron me llegaron tan al alma que jamás las podré olvidar. Asimismo la impresión que sentí al verme libre de la amenaza y terror marxista al ver el entusiasmo delirante del pueblo auténtico y la alegría sana que por todas partes se respiraba en la Zaragoza inmortal no se puede describir. Las calles abarrotadas de gentes de todas las clases sociales confundidas en un mismo santo amor y en un sacrosanto ideal que saludaban con el brazo extendido y la mano abierta en señal de bendición me recordaban las calles de Madrid, de Valencia y de Barcelona donde no se veían más que puños cerrados que guardaban rencores y significaban destrucción y error. Por mi mente desfilaban en visión macabra las escenas trágicas, las horas de angustia que bajo el imperio terrorífico, de los rojos había vivido y comparaba aquellas visiones que entonces me parecían sueños terribles con la realidad magnífica, esplendorosa, llena de fervores patrióticos y de alegrías fecundas que Zaragoza me ofrecía.... y desde lo más hondo de mi alma subió a los labios un grito fervoroso y triunfal, religioso y patriótico a la vez grito que era grito de bendición a mi Dios y mi Virgen y a mi Patria: ¡¡Viva la Virgen del Pilar!! Después de abrazar a los amigos que en la estación nos esperaban, una visita era para nosotros obligada en Zaragoza y a hacerla fuimos al templo bendito del Pilar. Allí estaba la Pilarica recibiendo sin cesar el homenaje lleno de bendiciones de todo el pueblo, que la aclamaba entusiasmado. Arrodillados a sus plantas rezamos una Salve para testimoniar a la Virgen nuestra fe de católicos y nuestra gratitud de españoles. Los familiares de mi amigo Antonio Rodríguez, que residían en

Zaragoza, me colmaron de atenciones y querían que hubiese pasado varios días con ellos, pero eran tales los deseos que sentía de abrazar a los míos que, después de descansar un día en la ciudad del Ebro, emprendía el viaje hacia mi querida provincia de León. En todo el trayecto aprecié el mismo entusiasmo españolista y la misma confianza en el triunfo que había observado en Zaragoza.

Entre los míos

Y llegué a León el día 19 ¿Cómo describir, pálidamente siquiera la alegría, el entusiasmo, la emoción inmensas que mi corazón experimentó al estrechar en mis brazos a mis hijos, al queridísimo Jefe Provincial de F. E., camarada Vélez, a los buenos amigos y entusiastas falangistas Martínez Juan (Lorenzo), Vega (Enrique).....

Y tantos otros como salieron a esperarme para darme apretados abrazos y cordiales enhorabuena. ¡¡Arriba España!! fuerte, prolongado, sentido, brotando de lo más hondo del corazón, fué el grito de saludo a mi tierra, a mis hijos, a mis amigos, a la Falange, a España una, grande y libre que yo tantas veces había soñado y que ahora veía empezando a amanecer radiante de optimismo, esplendorosa y triunfal.

Para terminar, lector, vas a permitirme que te haga una ligera reflexión.

Si al ver esas bravas juventudes manirrota de la vida que en los campos de batalla dan su sangre generosa por un ideal tres veces santo; si al leer en la prensa los triunfos ganados por nuestro glorioso Ejército y milicias nacionales; a costa de bravuras y sacrificios sin cuento; si al oír las notas vibrantes de nuestros himnos patrióticos que anuncian en el aire saturados de heroísmo nuevos amaneceres de gloria y grandeza seculares; si al percibir el espíritu combativo juvenil, ardoroso, cristiano y españolista de la Falange, no sientes el corazón estremecido de entusiasmo y los labios llenos de bendiciones y las manos abiertas con largueza para prestar tu ayuda espiritual y económica y hasta tu cooperación personal, si preciso fuere, al glorioso movimiento nacional que estamos viviendo, por indolencia, por cobardía, por ruin tacañería y pobre de espíritu te encierras en la concha de tu egoísmo feroz, permite que te diga que merecías vivir treinta y cuatro días bajo el imperio de los rojos. Sólo así aprenderías a apreciar esta tranquilidad que gozas, este entusiasmo que en tus conciudadanos contemplas, esta España UNA, GRANDE, LIBRE, CATÓLICA y JUSTICIERA rematada por la cruz, esta España que querían arrebatarlos las hordas comunistas y que han salvado para siempre el valor imponderable del ejército glorioso y el espíritu recio y fuerte de la Falange inmortal.

“Daily Mail”, dijo:

Las amazonas de Madrid

El corresponsal del «Daily Mail», edición de París, envía la siguiente crónica fechada en Carabanchel Alto:

«Todo el domingo ha habido lucha enconada en los suburbios cercanos a nuestra posición y me acaban de informar oficialmente de que los legionarios del general Franco se han apoderado de dos de los más importantes puentes del río Manzanares. Estos puentes son el de Segovia y el de la Princesa.

El primero de ellos está en la ruta directa de Talavera a la capital, ruta a lo largo de la cual he seguido paso a paso a las valientes tropas, que han obtenido victoria tras victoria en su extraordinaria e irresistible marcha desde Badajoz a la capital.

Y ahora, a cosa de dos kilómetros de ante de mí, firmemente atrincherados en los puentes, pero del lado de Madrid. Enfrente de ellas, caen las hojas otoñales de los jar-

listas de la Falange, no sientes el corazón estremecido de entusiasmo y los labios llenos de bendiciones y las manos abiertas con largueza para prestar tu ayuda espiritual y económica y hasta tu cooperación personal, si preciso fuere, al glorioso movimiento nacional que estamos viviendo, por indolencia, por cobardía, por ruin tacañería y pobre de espíritu te encierras en la concha de tu egoísmo feroz, permite que te diga que merecías vivir treinta y cuatro días bajo el imperio de los rojos. Sólo así aprenderías a apreciar esta tranquilidad que gozas, este entusiasmo que en tus conciudadanos contemplas, esta España UNA, GRANDE, LIBRE, CATÓLICA y JUSTICIERA rematada por la cruz, esta España que querían arrebatarlos las hordas comunistas y que han salvado para siempre el valor imponderable del ejército glorioso y el espíritu recio y fuerte de la Falange inmortal.

dines del Palacio Real. A la izquierda se ve la cúpula de la estación del Norte, familiar a tantos viajeros ingleses.

A la derecha, se ve la torre de las gigantescas oficinas de la Compañía Telefónica de España.

La Casa de Campo, un gran espacio abierto en las afueras de la ciudad, bordeando el Manzanares, está sólidamente ocupada por los legionarios, que han acampado anoche bajo los árboles.

Más al Sur, el puente de la Princesa, en la carretera de Aranjuez, está en iguales condiciones. Las tropas que están allí dominan con su fuego la gigantesca colección de edificios que constituyen los mataderos, y ven el Paseo de las Delicias, que conduce a la estación del Mediodía y al Retiro, en el centro de la ciudad.

Ocurrió un sorprendente acontecimiento cuando, haciendo un desesperado esfuerzo para evitar que los legionarios se apoderasen del puente de Segovia, el mando rojo envió esta mañana una numerosa milicia femenina.

Venían por el camino de Alcorcón, donde los legionarios estaban desplegados y listos para avanzar. Cuando los oficiales vieron los grupos de mujeres aproximarse, su primer pensamiento fué que venían a rendirse.

Varios legionarios se adelantaron con ánimo de interrogarlas, pero repentinamente las mujeres se echaron al suelo y abrieron el fuego con rifles y ametralladoras.

No quedó otro remedio a los legionarios que combatir las. Y ocurrió lo inevitable. Una hora después las mujeres se retiraban en alocada carrera, dejando más de 100 muertas y heridas.

Obedeciendo las órdenes de sus oficiales, los legionarios se abstuvieron de disparar sobre las fugitivas, sino que narcharon tras ellas, alcanzando así las orillas del río Manzanares.

Viveros de Arboles Frutales

JOSÉ SEANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer

A los falangistas el 5 por 100 de descuento (20)

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 1621

Estación de engrase y reparaciones

Burgo Nuevo, 4 LEON Teléfono 1725

Arriba España

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2
Teléfono, 1324

Servicio por menú y a la carta.
Habitaciones con todo confort. (7)

Hotel Regina

60 habitaciones con agua y teléfono.

Servicio de Restaurant
Avenida de la Independencia
Teléfono 1203. LEON. (8)

VICTORIA

CAFE - GRANJA - BAR

Siempre la más alta calidad en todos los artículos. (18)

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y Tejidos

(11)

LEÓN

No olvide usted

que las secciones U. C. E. (precios económicos)

ECONOMIZAN DINERO

BAZAR BENEITEZ (León)

(23)

Las dos grandes potencias europeas, Alemania e Italia, reconocen al Gobierno de Burgos.-Advertencia para el estampillado de billetes.-Gran actividad en todos los frentes

(Viene de la página 1.^a).
estampillado se considera no obstante, necesario proceder a divulgar las disposiciones del citado Decreto, con independencia de la letra del mismo se logre llegue a conocimiento de todos y con tal finalidad por la Junta Técnica del Estado se advierte:

1.º Que el jueves, 19, o sea mañana, empiece el plazo de quince días hábiles para que se proceda al estampillado de los billetes existentes en territorio nacional ocupado, siendo por consiguiente el día cinco de diciembre el último en que puede solicitarse la práctica de esta operación para los billetes que se encuentren en esta situación.

2.º Que el estampillado se puede conseguir de los dos medios que ordena el artículo cuarto: acudiendo con los billetes a las oficinas del Banco de España y centrales, sucursales o agencias de la Banca privada o Cajas de Ahorros con lo cual se consigue que los residentes fuera de las capitales tengan que desplazarse con los consiguientes gastos que se les originen, o bien ingresando los billetes en cuentas corrientes, ya sea utilizando las que a su nombre tenga abiertas con anterioridad o pidiendo su apertura.

Este último Procedimiento se recomienda especialmente, pues los Bancos y Cajas de Ahorros serán las que se encargan de verificar la operación de presentar los billetes al estampillado, pudiendo el público retirar las cantidades ingresadas a este efecto en cualquier momento sin las restricciones ni obstáculos de ninguna clase.

3.º Que tanto en uno como en otro de los casos a que se refiere el número anterior será indispensable acompañar la declaración jurada de la personal pertenencia y legítima posesión de los billetes y factura de los mismos, debiéndose tener muy presente que en todos los establecimientos habrá impresos apropiados y ajustados a las armas que se facilitarán por el Banco de España lo que hará más fácil la labor a realizar.

4.º Que según dispone el artículo sexto del Decreto ley, hasta el día 30 del presente mes los billetes tendrán curso legal y por ello habrán de ser admitidos libremente en todas las transacciones de la vida económica, aunque carecieran de estampillado y por tanto se deduce que se puede denunciar al que no quiera admitir los billetes no estampillados en la seguridad de que a los culpables les serán aplicadas las sanciones señaladas.

Estas advertencias se limitan a recoger los puntos más salientes del Decreto ley. La Junta

técnica, al formularlos con la vista puesta en el interés de España, espera la cooperación de todos para evitar en lo posible las molestias y seguir atentamente la marcha de las operaciones del estampillado para dar en su caso las instrucciones pertinentes en relación con tan importantísimo asunto.

A ración en Madrid

Madrid.—Debido a las dificultades para aprovisionarse de viveres, que andan muy escasos en la capital, y siendo además el abastecimiento muy deficiente, el comité de Defensa ha ordenado se acepten los racionamientos establecidos por cartillas, los cuales han sido disminuidos considerablemente, por lo que ha aumentado el descontento del pueblo madrileño.

El Palacio de Comunicaciones, bombardeado

La estación de radio de Roma, en su emisión de ayer tarde, daba la noticia de haber sido bombardeado el Palacio de Comunicaciones.

Periodista muerto en el frente

En el frente de Madrid ha muerto heroicamente, en una acción guerrera, un notable periodista de Ceuta, que como alferz de complemento estaba luchando con una sección de Regulares.

Ocupación de la Escuela de Ingenieros Agrónomos

Radio Tetuán comunica que las tropas del Ejército nacional, después de una intensa preparación artillera, avanzaron con tanques y ametralladoras por los puentes de la Princesa y Los Franceses, donde resultó que era el punto donde Miaja tenía menos hombres, ocupando después de intensa lucha la Escuela de Ingenieros Agrónomos, causando a los rojos numerosas bajas.

Las tropas a mil metros de la Puerta del Sol?

Radio Tetuán, 6,30.—Desde Roma dicen que las columnas de Tella y Barrón, que atravesaron el Manzanares, infringieron un duro castigo a los «rojos» que se encontraban parapetados en las casas próximas al río. Se les hicieron gran cantidad de muertos y abundante material de guerra.

La misma emisora daba cuenta que estas mismas columnas se encontraban a menos de mil doscientos metros de la Puerta del Sol.

Se reúne el Parlamento en Barcelona

Barcelona.—Las emisoras rojo-separatistas de la capital, decían que muy en breve se

reuniría el Parlamento para tratar de asuntos de mucha importancia.

Que tengan cuidado, por sí los «pájaros»...

Labor de protección de nuestra aviación

Cádiz, 6,40.—Daba la noticia esta emisora que la aviación nacional protege la zona señalada en Madrid por nuestro generalísimo como neutral para impedir que los aviones de Moscú ostilizaran a la población refugiada en ella. Y luego, como es natural, la culpa para los fascistas.

Italia y Alemania reconocen al Gobierno de Burgos?

Cádiz, 7 t.—Comunican de esta capital, que una emisora iteliana daba la gran noticia de que en vista de la situación tan caótica y degenerada en que se encuentra el Gobierno rojo al servicio de Moscú, Italia ha mandado un representante diplomático a Burgos para reconocer de una manera oficial a nuestro estado español.

Radio Tetuán confirmaba la anterior noticia y afirmaba que el Gobierno alemán procedía de igual forma.

Otra emisora italiana en su información de noticias daba cuenta que en el sector del Escorial las fuerzas rojas intentaron romper el cerco que los nacionales tienen puesto a esta plaza siendo rechazados con una matanza general. Dice también que la presión de los nacionales sobre Madrid es enorme en su arrolladora marcha de estas últimas horas. Da la noticia del reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por Italia. Termina dando vivas a Italia, al Duce y ¡Arriba la nueva España.

Una seria amenaza de Italia a Rusia

Radio Roma, daba cuenta de una nota italiana, en la que se protestaba enérgicamente de que Rusia quisiera emplazar su centro de acción en Barcelona, y terminaba advirtiendo que de negarse a esto, se desencadenaría una guerra que sería el final del Comunismo en el mundo.

El día de ayer fué un día glorioso para el ejército nacional

Radio Sevilla, en su emisión de las nueve de la noche, decía que los avances en el cerco de Madrid eran incesantes, y que las tropas nacionales derrochaban en estos ataques gran valor; terminaba diciendo que el día de ayer podía considerarse glorioso para el ejército de Franco.

Lo que significa la Ciudad Universitaria

Lisboa.—El ocupar las tropas españolas la Ciudad Universitaria tiene gran importancia, pues significa no sólo romper la línea de resistencia de los rojos sino hallarse en una altura que domina medio Madrid, pues están situadas las posiciones ocupadas a un nivel igual al del la Catedral

y sólo tiene altura superior el Palacio de la Telefónica. Otra ventaja muy importante es que nuestras tropas pueden atacar parapetándose en edificios, y así no ocurrirá lo que antes, que tenían que tomar éstos a pecho descubierto.

Palabras de Franco

Lisboa.—El corresponsal de un diario de Lisboa en el frente de Madrid afirma que las operaciones para la conquista de la capital se llevan a efecto con gran precisión, siguiéndose al detalle las instrucciones del Alto Mando, que quiere ahorrar vidas. Dice que el general Franco ha pronunciado estas palabras: «Entraremos en Madrid como hombres y la bandera bicolor por la que luchon con tanto heroísmo nuestros soldados ondeará pronto en la capital».

La famosa Junta de Defensa de Madrid

Paris.—Noticias directas de Madrid dan cuenta de que después de la jornada del domingo la Junta de Defensa se halla reunida en sesión permanente a fin de poder adoptar en cualquier momento las decisiones que sean precisas y que aconsejen la delicadísima situación que han creado a Madrid las operaciones que actualmente se desarrollan en sus alrededores.

¿Qué pasó con la emisora Unión Radio?

Radio Club Portugués daba la noticia de que cuando la emisora de Unión Radio de Madrid, daba cuenta de que estaban ardiendo el Palacio de Liria y del Conde Duque se sintió una gran explosión que hizo callar a la emisora marxista.

El *Diario Regional*, de Valladolid, recoge esta noticia y dice que su encargado de las emisiones de radio ha manifestado que no fué una explosión; desde luego la emisora de Madrid sufrió una alteración, pero no a la hora que indicaba Radio Club Portugués. A las once y media salió una estación en la misma longitud de onda, pero no puede afirmarse que fuera Unión Radio.

A las doce de la noche, hora del cierre de la emisión tampoco se oyó esta estación. Lo interesante, manifiesta, es que ayer enmudeció Unión Radio.

Dicho periódico añade cómo sucedió lo de Unión Radio: poco después de las diez de la noche Unión Radio transmitía discursos marxistas; en primer lugar lo hizo una camarada, que dijo que Madrid sería la tumba del fascismo y exhortó a las mujeres para su defensa; sus palabras estaban llenas de temblores y sobresaltos.

A continuación lo hizo un pobre mamarracho que se lamentaba de los bombardeos que por los aviones y artille-

ria del Ejército se hace objeto a Madrid y manifestaba que los soldados son tan poco compasivos que nos ametrallan sin piedad, pero resultó que cuando anunciaba los edificios incendiados sobrevino un ruido espantoso, oyéndose ruido de cristales que acalló su emisión cuando apenas eran las diez de la noche.

N. de la R.—Nuestros lectores recordarán que en nuestro número de ayer ya adelantamos esta interrupción de la radio madrileña.

España ante la Prensa extranjera

Le *Jour*, de París, sobre la significación y alcance de la toma de Madrid, dice que los *gubernamentales*, que dominan todavía en el centro de Madrid, se defienden contra el sitio que las tropas nacionales estrechan sin cesar, pero Madrid—continúa el periódico—será tomado, a pesar de ello, sin pasar mucho tiempo; por eso los extremistas en España y fuera de ella preparan la opinión mundial para recibir esta caída con el fin de que los acontecimientos no debiliten sus amistades internacionales.

Sobre esta cuestión, el embajador provisional de España en París, Araquistain, ha servido a la Prensa francesa lamentables explicaciones; desde el punto de vista militar, dice, la importancia de la capital es nula; el gobierno rojo dirigirá la contienda desde la periferia, como lo hizo el gobierno francés en el año 1914, desde Burdeos. (No comprendo sin duda Araquistain que perder París no era perder la guerra; perder Madrid es renunciar a la victoria.)

En cierto periódico francés se encuentra una noticia en que se manifiesta que tomar Madrid por las tropas del general Franco será para éste un trabajo enorme, pues tendrá que ocuparse del abastecimiento de una ciudad que no cuenta con la salida al Mediterráneo. Entonces se jugará la última carta llegando pronto a una fecha en que los ejércitos republicanos sean reforzados por hombres, técnicos, armás y municiones.

No dice aquel diario cuales son esas fuerzas ni de qué nacionalidad, pues las reservas que poseían los marxistas dentro de la nación se les terminaron hace tiempo. Todos los milicianos están en el frente y en él se han encontrado hasta niños de quince años, a los que se ha obligado a combatir. El solo esfuerzo que pueden esperar es de Rusia. La Rusia que en el comité de no intervención ha pretendido pasar por la única que cumple el pacto estrictamente.

Lo que dice la Prensa extranjera

La *Petit Gironde* comenta la oposición de Italia a la constitución de un estado soviético (Continúa en quinta plana)

F. VALBUENA
OCULISTA
Gabinete Oftalmológico, montado con los últimos adelantos extranjeros.
(Por formar parte de un equipo quirúrgico, tiene suspendida su consulta)
Ordoño II (entrada Villafranca) LEON. (3)



Central Obrera Nacional Sindicalista

C. O. N.-S.

Avenida José Antonio Primo de Rivera

Sindicatos que desaparecen y Sindicatos que deben desaparecer

(Servicio Local de Prensa y Propaganda de F. E.)

La mayor parte de los obreros que ingresaban en los Sindicatos de la U. G. T.; C. N. T. ó Solidarios Vascos, lo hacían, no con fines políticos, sino para encontrar una protección dentro de su clase. Se les ofrecía a todos los que ingresaban en estos sindicatos, un número incalculable de ventajas de todo orden, pero todo eso, solo era un verdadero timo, ya que cuando llegaba el momento de cumplir lo ofrecido todo era pretesto.

Todos los Sindicatos anteriormente citados, eran simplemente ratoneras habilmente expuestas, y los que ingresaban en ellos por el desamparo en que les tenía la clase capitalista, se encontraban automáticamente convertidos en políticos al servicio de los partidos revolucionarios. Esos sindicatos envueltos en sangre y odios tienen la inmensa responsabilidad de haber contribuido a la ruina de España.

Ya han desaparecido para siempre esos sindicatos y su recuerdo producirá horror a las futuras generaciones y aunque en su constitución tuvieron una razón de ser esencial fué desvirtuada. Tuvieron una razón de ser porque se crearon ante el abuso del capitalismo y con ellos los obreros —aunque los enchufistas políticos que los manejaban era lo que menos les importaba— hay que reconocer, consiguieron positivas mejoras en el terreno económico.

Lo que no tiene razón de ser si verdaderamente se quiere una España nueva, son esos otros sindicatos que aun funcionan llamados apolíticos puestos por elementos que se dejan manejar por representantes del capital y que lo único que han conseguido ha sido vejetar de mala manera. Si están dispuestos estos sindicatos a seguir una vida boreguil, pocas ventajas podrán conseguir ya que lo único que han venido haciendo, ha sido apoyar en elecciones a aquellos partidos políticos de tipo capitalista.

Desaparecen los Sindicatos que han contribuido a la criminalidad y ruina de España, pero también tienen que desaparecer aquellos otros que con el nombre de apolíticos solo sirven para establecer confusiones, y de los cuales

ningún provecho puede sacar la clase obrera. Solo en nuestro movimiento revolucionario nacional-sindicalista encontrará el obrero su redención. Se nos dirá: también el Nacional-Sindicalismo se apoya en la Falange Española de las J. O. N.-S., pero es que la Falange tiene como finalidad la desaparición de todos los partidos políticos por medio de su sentido totalitario, estructurando la economía española por medio de sindicatos, que sin necesidad de representantes políticos, intervengan directamente en la economía nacional, y que sean esos sindicatos los ponentes de la legislación dentro del terreno económico y social; sin parlamentos ni farsas.

Los elementos básicos de la producción, entendemos que son el trabajo manual y el trabajo mental. También lo es el capital, pero este ya con carácter complementario. Justo es que los elementos de la producción sin trabas de ninguna clase, intervengan directamente en la legislación económica nacional. Estos sindicatos perfectamente constituidos, es una de las bases fundamentales en que se apoya nuestro movimiento nacional-sindicalista al servicio de una España unida, grande y libre.

Un periódico falangista argentino

Hemos recibido el primer número del periódico de Buenos Aires «Falange Española» que, como su título indica pertenece a la gloriosa agrupación de las cinco flechas y el yugo.

Admirablemente editado, y con fotografías entre la que destaca la del insigne Jefe de Falange, nuestro José Antonio Primo de Rivera, pone el periódico falangista bonaerense de manifiesto el entusiasmo de aquellos queridos hermanos en el ideal nacional-sindicalista que se ha traducido ya en valiosas aportaciones de oro, víveres y, lo que es mejor, sangre joven y generosa, para la santa cruzada de la nueva España.

Tenemos para el fraternal colega de la ciudad del Plata

Sobre el atesoramiento de plata

Nota de la Delegación de Orden Público

Como consecuencia del estampillado de los billetes del Banco de España, se han dado varias disposiciones al amparo de las cuales, gente desahogada, o mal intencionada, se dedica a efectuar compras de escaso valor con la aportación de billetes, siendo quizá poseedores de plata, con la finalidad sin duda de atesorar esta clase de moneda ante temores infundados que con intención aviesa se han propalado sobre el valor de los billetes.

Para salir al paso de tan burda habilidad, se advierte al comercio de León que, cuando sus clientes den billetes en pago de sus mercancías haciéndoles sospechar con algún fundamento que pudieran poseer plata, comparezcan inmediatamente en esta Delegación de Orden Público, para dar cuenta del hecho.

A los particulares se les hace saber que, siendo denunciados por la tenencia de plata en cantidad superior a sus posibles necesidades, perderán la que posean, sin perjuicio de la sanción a que hubiera lugar, comprobada debidamente tal circunstancia.

León 16 de noviembre de 1936.

El Delegado de Orden Público,

Luis Medina Montoro

Registro civil

Ayer se practicaron en esta oficina las siguientes inscripciones:

Defunciones: Ignacio González, Serrano; de 23 años, Eugenio Martínez González, de 24 años y Facundo Alvarez Roldan, de 25.

el más emocionado de los saludos y el más cariñoso de los abrazos.

Como periodistas y como españoles nos enorgullece y emociona este alarde patriótico de nuestros camaradas, hermanos e hijos de las tierras que abrió Colón a la civilización cristiana.

Larga vida y prosperidades a la Falange de la Argentina y a sus órganos periodísticos.

Donativo para el Hospital de Falange

El maestro de Priaranza del Bierzo, ha remiido la siguiente carta al señor gobernador civil:

«Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de León.

Excmo. Sr.: Tengo el honor de remitir a V. E. ciento cincuenta y una pesetas para la suscripción de nuestras milicias. Vería con agrado de la parte que su excelencia tenga a bien al Hospital de Falange en esa ciudad, entre otras razones por lo bien asistido que

ha sido en él, mi hijo Joaquín López Sobral, tanto por el médico y practicante, como por las cariñosas camareras falangistas, a quienes y a V. E. envía el más afectuoso saludo, su humilde y último vasallo, el maestro de Priaranza del Bierzo.—Juan López Prada.

17-11-1936.

Todo por España ¡ARRIBA ESPAÑA!

En esta carta está reflejado el verdadero carácter español, por lo que merece el comunicante las gracias.

Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buen gusto

Bombones, caramelos y turrone de todas clases

(46)

CAFÉS TORREFACTOS

V. da de Casimiro Diez

FABRICA: Padre Isla, 11.
DESFACHO: General Picasso, 19.

Teléfono 1833

1622

LEON

(Viene de cuarta plana)

mediterráneo. El canciller austriaco Schussnig ha dicho en una entrevista celebrada con un periodista, que está muy inquieto por un posible desarrollo de la situación de España. La tentativa hecha para establecer una república bolchevique en Cataluña no puede acabar más que en un peligro inminente para todas las potencias europeas. El periodista añadió que el Conde Ciano ha dado a entender claramente en la conferencia de las tres potencias que Italia no tolerará la presencia de un gobierno soviético en el Mediterráneo y añade que si Moscú se esfuerza en crear tal gobierno en Cataluña, Italia empleará todos sus recursos para hacer fracasar la tentativa.

L'Action Francaise dice que en la tarde del día 16 se reunieron, hacia las veintiuna treinta, las secciones comunistas en un café, siendo esta reunión oficial para investigar la cuenta entregada por un miembro y en realidad para ofrecer un vino de honor a unos cuarenta individuos franceses y extranjeros que parten para España. Después de la reunión los reclutados, cargados de maletas

tomaron taxis que les condujeron a la estación, bajo la vigilancia de un caballero muy elegante, probablemente un representante del Frente Popular.

Dice el mismo periódico que llegó a Marsella un barco inglés con cargamento de mineral y después de descargar llevaron a bordo unas «cajas vacías» que habían llegado de Bruselas con dirección a Barcelona. El barco inglés ha salido de Marsella sin cumplir legalmente con los requisitos de salida. ¿Quién pone en duda que se trata de un nuevo envío de armas para los rojos españoles?

Le Giornale de Italia, se ocupa de la situación y dice que el triunfo del soviet en España supondría un golpe decisivo para los principios democráticos. Los periódicos italianos sostienen la tesis de que el comunismo no quiere más que encontrar un pretexto para justificar su intervención en los asuntos de España, así como su intervención e intromisión en los asuntos de otros países extranjeros. Termina diciendo que los soviets intervienen en los asuntos de España, no para defender la democracia, sino para imponer el comunismo.

Indicio de ellos es la sucaión de gobiernos en Madrid desde el comienzo de la insurrección, a partir desde el primero de Giral hasta el de Largo Caballero, del que forman parte dos comunistas y cuatro anarco-sindicalistas. En el mitin celebrado el 30 de octubre pasado en Madrid, retransmitido a Rusia, se atacó a la democracia y al fascismo ensalzando al comunismo.

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería al por mayor y detall

Materiales de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)

Ordoño II-18

Teléfono 1526

LEÓN

(28)

CHOCOLATES

"LA INDUSTRIAL LEONESA"

Teléfono 1128

LEON



Patriotismo en el campo - Comisión de Agricultura de F. E., etc.

Memoria de la Cámara Agrícola

Hemos recibido la Memoria de la Cámara Agrícola Oficial de nuestra provincia, que hemos leído con toda la atención que nos merecen cuantas actividades tienen relación con el campo.

Esta Cámara se constituyó en julio de 1935 y la Memoria se refiere a sus trabajos durante el segundo semestre del año pasado. No obstante la brevedad de dicho plazo y tratarse de sus pasos iniciales, se comprueba que la Cámara Agrícola Oficial leonesa ha prestado asistencia a los problemas agro-pecuarios más interesantes que durante aquél período se plantearon a la provincia.

Refiriéndose al problema triguero, inserta el informe que elevó a la Comisaría del trigo con una propuesta muy razonable para atenderle en su ordenación, organización profesional de los trigueros, restricción de la producción con orientación agronómica y primas para la producción de cultivos de importación, persecución de los fraudes y reglamentación del mercado a base de sindicación forzosa.

Acerca de nuestra producción triguera, rectifica con un valioso informe del Sr. Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica, datos de la Memoria de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de 1934-35, demostrando que la provincia de León no es normalmente deficitaria en trigo y que producir trigo es algo más costoso de lo que afirmaba la Cámara de Comercio e Industria.

Un documento curioso figura en la Memoria que estamos reseñando: la comunicación que dirigieron al ministro de Agricultura cuando reorganizó su Ministerio a base de suprimir la investigación que hace progresar, a base de disminuir los campos de demostración, a base de suprimir la Cátedra Ambulante. ¡Así se hacía la politiquería madrileña!

También incluye esta Memoria una nota y estadística referente al regadío leonés.

Completan esta publicación una lista de los miembros directivos y otra de las sesenta entidades afiliadas; son pocas entidades y demasiados directivos.

En resumen: se trata de un trabajo estimable.

J. J.

Reparaciones de Radios, perfectas y garantizadas, en RADIO ELECTRA Ramón y Cajal, 5. (14)

Comisión Central de Agricultura

¡Camaradas del campo!

Son tantos y tan valiosos los ofrecimientos recibidos en contestación al llamamiento que en días pasados os hacía esta Comisión Central de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S. en Burgos, que os damos las más expresivas gracias en nombre de nuestros camaradas y hermanos de las provincias arrasadas por las hordas marxistas.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. se siente honradísima por estos cálidos ofrecimientos, que le ganen en su altruismo, en muchos casos, a ofrecerse gratuita e incondicionalmente.

Pero no se trata en estos momentos de exigir nuevos sacrificios; nos proponemos, sencillamente, prestar una ayuda que ha de tener remuneración justa.

Por ello, esta Comisión Central de Agricultura de F. E. se permite llegar a todos vosotros, labradores del campo, las condiciones en que debéis ir todos los que ya os habéis ofrecido o los que pensáis hacerlo en lo sucesivo.

Es de todo punto indispensable que el bracero que se ofrezca sepa vo ear a mano, sin cuyo conocimiento son innecesarios sus servicios; no debéis olvidar que el llamamiento se hace para realizar las labores de siembra.

Las yuntas que se ofrezcan no adquieren, de momento,

ningún compromiso; únicamente deben estar dispuestas con su yuntero a trasladarse cuando sean llamados; mientras tanto, debéis seguir trabajando en vuestras ocupaciones. No debéis sentir impaciencias; se precisarán de 5.000 a 6.000 yuntas, y claro es que su transporte, distribución y organización requieren bastante tiempo.

La duración del trabajo dependerá del número de yuntas que se ofrezcan; en todo caso, el tiempo que se os emplee nunca será menor de treinta días, si las condiciones atmosféricas lo consienten.

El régimen y condiciones del trabajo a realizar serán lo siguiente:

Vuestro traslado, así como el de vuestras yuntas, aperos y máquinas, será completamente gratuito, tanto en el viaje de ida como en el de vuelta.

Seréis alojados en el lugar donde tengáis vuestro trabajo, por cuenta del patrono para el cual realicéis la labor.

La manutención podrá ser por vuestra cuenta o por cuenta del propietario, a elección vuestra y de acuerdo con el dueño de la finca. En el segundo caso, se os descontarán del jornal 2,50 pesetas por obrero y 4 pesetas por yunta.

El trabajo lo realizaréis a destajo, y los precios serán

los siguientes: VEINTITRES Y VEINTIOCHO PESETAS POR HECTAREA SEMBRADA Y POR LOS TRABAJOS DE VOLEAR Y TAPAR CON ARADO ROMANO, según se trate, respectivamente, de tierras sueltas o pesadas.

Se asignará un sembrador por cada tres yuntas de ganado mular y por cada cinco parejas de ganado vacuno.

El jornal del sembrador lo abonarán los yunteros y nunca será menor de CINCO PESETAS.

CASO DE HACERSE LA SIEMBRA A MAQUINA, ES ABONARAN VEINTE PESETAS POR HECTAREA COMPLETAMENTE TERMINADA.

En todos los casos, si el resultado de la siembra fuera bueno, se os concederá un premio de CINCO PESETAS POR HECTAREA, por cuenta del dueño de la finca. La clasificación de las tierras y la concesión de esta bonificación será hecha por un miembro de esta Comisión Central de Agricultura de Falange.

Cada yuntero deberá llevar su arado romano y todos los aperos necesarios; si alguno carece de ellos y quiere ofrecerse, lo comunicará a esta Comisión, la que procurará proporcionárselos.

Los días que por causa de las inclemencias del tiempo sea materialmente imposible realizar labor alguna, vuestra manutención y la de vuestras yuntas correrá a cargo de los propietarios para quienes se haga la siembra.

Ahora bien; si las condiciones atmosféricas impiden realizar la siembra, pero se pueden dar labores de alzar, se ejecutarán estas labores, abonándose a cada huebra los precios corrientes en la localidad, que no bajarán en ningún caso de DIECISEIS PESETAS POR JORNADA.

De momento, sólo se sembrarán las tierras barbechadas.

Estas son las condiciones que os podemos ofrecer en nombre de los labradores hermanos, de sus hijos y viudas, que han sufrido la barbarie de las hordas rojas. Que no os detengan la indolencia la codicia; apuntaos todos los que podáis, para escribir sobre las tierras devastadas la página más vibrante de la España Nueva.

¡¡Por la España UNA, GRANDE y LIBRE que todos anhelamos!!

¡ARRIBA ESPAÑA!

MUEBLES Bazar ALONSO

LEON (24)

El campo manda

En la suprema realidad de España, son nuestros campos de pan llevar, son nuestras aldeas y pueblos, vivero herviente de patriotismo,

De patriotismo hondo, sentido, fanático si se quiere; no de esos patriotas de aperitivo ostentoso, comida segura, reposada digestión, buen cigarro y demás comodidades.

De patriotismo que lo da todo: tranquilidad, víveres, ropas, trabajo, haciendas, hombres; todo, hasta la misma vida.

Los de antes, los políticos más o menos agrarios, correspondieron espléndidamente al patriotismo de nuestros campesinos. Correspondieron creando nada menos que el Ministerio de Agricultura.

Y así tuvimos un Ministerio de Agricultura, cuyos ministros conocían el regadío... de la Puerta del Sol madrileña, deseaban de todas veras ver prosperar el cultivo del algodón en nuestras fiás tierras (¿te acuerdas, Marcelino?) y a fuerza de sacrificios y de selección lograron formar el más precioso plantel de... mecanógrafas fatales.

Sarcástica burla para quienes constituyen la savia de la riqueza patria: los labradores. Burla que no se repetirá jamás, porque ahora el patriotismo campesino exigirá — y se le dará por derecho propio — cuanto merece por su destacada colaboración al movimiento nacional.

El mejoramiento de la vida rural, que Falange hará a todo trance, pasará a constituir uno de los más destacados e importantes designios de la España una, grande y libre, por la que luchan los mozos de nuestros campos serenos.

¡Arriba España!

CLARINES

COMED PLATANOS «LA CUBANA»

SON LOS MEJORES

FRUTAS FINAS

Pérez Galdós, 10

Teléfono 1837. (48)

Casa GUTIERREZ

CHOCOLATES CAFÉS

COMESTIBLES

Ordoño II, 16

(29) Teléfono 1610

Francisco M. Alonso

ALCOHOLES

VINOS

AGUARDIENTES

Padre Isla, 6

Teléfono 1751. LEÓN

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO

(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos

AVENIDA DEL PADRE ISLA (6)

LA GAFA DE ORO

Lentes - Gafas - Fotografía

ORDOÑO II, 4

Teléfono 1149 (5)

Imprenta Moderna

TIPOGRAFIA - LIBRERIA - ENCUADERNACION

ARTICULOS DE ESCRITORIO Y DIBUJO

MENAJE COMPLETO PARA ESCUELAS

Legión VII, núm. 3.

Teléfono 1450

SUCURSAL DE LIBRERIA: Cardiles, 5.-LEON. (12)

Bar Restaurant Hollywood

TELÉFONO 1529 - LEÓN



De Cistierna, De San Emiliano, etc.

DE SAN EMILIANO

Sugerencias de la nieve.

Ya estamos aquí

Nuestra entrada en esta ha sido admirable. La nieve, que al caer a tierra parece añorar lo que tienen de espiritual nuestros usos y costumbres, cubrió de rica y bella alfombra nuestro camino al cuartelillo de los camisas azules.

Parecía cual si la Naturaleza, sabia y buena, corroborase con su peculiar manera de proceder algunos de los postulados de la Falange. En su esplendor y en sus abundantes dádivas de blanquimos copos, veía una penetración absoluta con nuestro vivir imperial en el pasado de los Fernandos y de los Felipes, cuando nuestra España paría pueblos amamantándolos generosamente con vastos conocimientos de civilización donde la idea de imperio era un solo querer y un solo pensar. De ahí que en su ansiedad de lograr ese «reajuste» de páginas magníficas de nuestra Historia, al moderno caminar del siglo xx, era fascista, cuantas huellas dejábamos sobre ella desaparecían cubiertas con un manto de blanquísima nieve. Semejaba una madre disculpando los desaciertos del hijo.

En estas consideraciones nos da el alto en el camino un centinela que, sereno en el otear de la noche, es la seguridad de nuestros camisas azules, entregados al descanso en su cuartelillo, morada un día del adinerado rojo que cifraba su bienestar en su puesta reorganización del Estado actual español, emporio días lejanos de multitud de marxistas extranjeros desaprensivos, estafadores del sudor del nunca bien ponderado pueblo español.

El buen muchacho centinela nos encamina hacia la Co-

mandancia militar, donde presentados por nuestro jefe de bandera, Sr. La Rúa, al comandante jefe de la columna que opera en este sector, hubimos de cenar en compañía de pundoneros oficiales del Ejército con la presidencia en la mesa de distinguidas y bellas señoritas al servicio de la Cruz Roja de Falange.

Desconociendo nuestra situación en el pueblo, nos retiramos, entregándonos al sueño de las sugerencias que nos proporcionó la Naturaleza con la abundancia de su nieve blanca, reflejo del sentir de la España, UNA, GRANDE y LIBRE que pregonamos en nuestros gritos.

M. CORNEJO

San Emiliano, noviembre de 1936.

Del "Boletín oficial" de la provincia

Sumario del Boletín Oficial de la provincia de León, correspondiente al martes, día 17 del actual:

Presidencia de la Junta Técnica del Estado.—Reglas a los que habrán de sujetarse los Bancos y Cajas de Ahorros, para dar cumplimiento al artículo 10, del Decreto-Ley sobre estampillado de billetes.

Otra orden de la misma Junta Técnica, para que los diversos timbres puedan autorizarse indistintamente para el reintegro y franqueo.

Circulares del Gobierno civil de la provincia, sobre abandono de escuelas por parte de los maestros y sobre certificado de vacunación antitífica exigido para entrar en Oviedo.

Fallo del Tribunal Contencioso-Administrativo de León y otros edictos del mismo Tribunal.

Requisitorias y citaciones de diversos juzgados.

LOS "FLECHAS"

La Falange que, en centurias, tercios y banderas, lucha en todos los frentes con la misma bravura y arrojo que los invictos legionarios y regulares, tuvo que encuadrar entre las filas de la vieja guardia—con toda la urgencia que el momento exigía—a los compañeros que a ella acudían con sólo esta presentación: valor, espíritu de sacrificio y corazón español y patriota.

Bastaban, pues, unas cuantas condiciones morales para formar en sus filas; y, así, vinieron en avalancha centenares de muchachos, recios de espíritu, en su inmensa mayoría de esos pueblos castellanos, pobres, casi míseros, y cuya miseria había de agravarse faltando los brazos jóvenes y robustos que marchaban presurosos a empuñar las armas. ¡Qué importa el sacrificio de la familia ante la madre Patria amenazada!

Pero entre todos estos muchachos, tanto del campo como de la ciudad, hay algunos cuyo espíritu de abnegación es más elevado todavía, pues llegaron a las trincheras con dolencias del cuerpo, que para ellos, todo brío espiritual, no significaban nada.

Y, así, la Falange combatiente de ahora, improvisada, sin la formación científica, que requiere tiempo, va triunfando por los campos de España y liberta pueblos y aldeas de las garras de los marxistas.

Y esta Falange, que es fe y patriotismo, y empuje arrollador, plantará el haz de flechas sobre todo el solar hispano, dando comienzo a la nueva Era, que es el Imperio Azul.

Pero la Falange tiene que ser recia, de cuerpo y de espíritu; por eso, la Falange de mañana, que llevará la enseña negra y roja surcando los mares que un día descubrieran naves españolas, con el espíritu de Isabel y Fernando, la Falange que formarán nuestros «flechas» de hoy tendrá el atuendo inflexible de unas milicias con cuerpos de roble y espíritus de acero. El armazón que crece espontáneo en nuestras sierras bravas, y el alma que templaron los héroes del Alcázar toledano.

Y a esta noble empresa de formación física y moral, de unas plantas que empiezan a crecer, hemos de dedicar todo nuestro afán, pues de su educación y de su cultura dependerá nuestro porvenir, que es el de la Falange y el de la España Una, Grande y Libre que estamos labrando.

A la obra, pues. Nuestros «flechas» van a comenzar a organizarse bajo las nuevas normas de la educación física y de la cultura en el seno de las costumbres raciales españolas, que fueron la envidia de la Europa depauperada de nuestro siglo.

¡Flechas! Adelante, siempre adelante, con fe católica en las alas de la Falange para el logro de nuestro Imperio Azul y eterno.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto ♦ El mejor café

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A.

LEON EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitapodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
Plaza de Santo Domingo, 1

CIRIACO Sastrería
La salidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 (4) Teléfono 1749



Receptores

Agencia exclusiva

RADIG-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)

DE CISTIerna

El Día del "Plato Unico".

Donativos a Falange

El domingo 15, se celebró, en el antiguo local de la Sociedad Recreo Cisternense, la inauguración del Día del «Plato único», a cuyo acto asistieron un centenar de personas.

Presidieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y el Sr. Alcalde, D. Gonzalo Díez, pronunció, al terminar el acto, unas palabras de agradecimiento.

—El Gobernador militar de León ha comunicado al señor Comandante militar de esta plaza que está completamente de acuerdo en que los 1.600 litros de vino que han donado a las fuerzas del Ejército los señores D. Tiburcio González Vallinas y D. Francisco Díez Luciano, de esta localidad, sean enviados para las fuerzas de primera línea del sector de Riaño, de conformidad con los deseos del referido señor Comandante.

—El pueblo de Fuentes de Peña-Corada dona diariamente a Falange Española, desde que se fundó el comedor del mismo, 5 litros de leche; este mismo pueblo ha entregado, también hace tiempo, a Falange, 1 carro de patatas y otros donativos, por lo que merece ser felicitado, como lo hacemos desde estas columnas.

—El camarada Jefe de segunda línea de Falange ha donado el importe de dos extracciones de muelas.

(Jefatura local de Prensa y Propaganda).

VICTORIA D. PASTOR

Matrona Municipal y Seguro Maternidad
Hospedaje embarazadas
Onésimo Redondo, 27.
Teléf. no 1152. (51)

BAZARTOMÉ

Ordoño II, 7 Teléfono 1442
Batería de cocina - Cristalerías - Vajillas - Lámparas colgantes y de mesa - Objetos para regalo. (1)

Panadería "EL BOCA"

La casa más acreditada en León
SANTA ANA, 71 Teléfono 1492
PAN DE LUJO Y CORRIENTE
SERVICIO A DOMICILIO (15)

PELUQUERIA MODERNA

MANUEL BLANCO
Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.
Legión VII, 4, entresuelo (13)
(Casa Roldán)

MUEBLES EN GENERAL
TAPICERIAS
DECORACIONES
TELAS

Casa GAGO
LEON

Almacén de Coloniales

Exportación de legumbres

Depositario de Conservas de pescado ALBO

y harina de pescado ALFA

Ramiro Fernández González

Teléfono 1810 (permanente)

Apartado de Correos, 12 - LEON



De la vida local

Vida leonesa - Religiosa - Gobierno Civil - ec.



Diputación provincial

Orden del día de la sesión ordinaria que se celebrará mañana 20 del actual, a las cuatro de la tarde:

Estado de fondos.
Cuentas de servicios provinciales.

Relación de bajas en la Residencia de León.

Expediente del demente Elías Prieto.

Ingreso en la casa de Maternidad.

Idem provisional de dos acogidos en la Residencia de León.

Instancia de Timoteo Bello Sandoval.

Comunicado del señor administrador del Hospital de San Antonio Abad, sobre cuentas de estancias.

Padrones de cédulas.

Comunicación del Ayuntamiento de Vega de Espinareda.

Instancia de D. Julián Sandoval.

Idem de D. Jesús Pérez Merino.

Idem de D. Raúl A. Fernández.

Idem de D.^a Petra Diez de la Peña.

Proyecto de Reglamento de la Casa de Maternidad de León.

Comunicación de D. Melitón Amores y D. Ramón G. Barrón.

Instancia de D. Germán Blanco.

Comunicación del Juzgado de 1.^a Instancia de Astorga.

Carta de D. Antonio González López.

Comunicación de la Alcaldía de esta ciudad, relacionada con el sello del paro obrero.

Idem sobre rotulación de una calle.

Comunicación del señor ingeniero director de Vías y Obras provinciales.

Idem de la Comisaría de Investigación y Vigilancia.

Comunicación de la Jefatura de Obras Públicas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Comunicación de la Delegación provincial de Trabajo.

Moción de la presidencia.

Comunicación del Negociado de intereses.

Casa de Socorro

Solamente se efectuó una cura

Como ya dijimos en números anteriores, los lesionados, en estos tiempos han disminuido de una manera asombrosa, así, hoy, por ejemplo, solo pasó por este centro benéfico una lesionada y fué ésta la niña de siete años, Teodora Redondo, que fué asistida de quemaduras en el brazo izquierdo, de pronostico leve.

Una vez curada pasó a su domicilio, en la Plazuela del Conde número 7.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Se celebró solo una vista

Tres eran las vistas que para ayer había anunciadas en nuestra Audiencia Provincial.

De estas tres solamente se celebró una, en la que la procesado lo era Claudia Gutiérrez Fidalgo, acusada de un delito de lesiones.

El fiscal solicitó en sus conclusiones provisionales, elevada definitiva, la pena de un año, y un día de prisión menor, más 340 pesetas de indemnización.

La causa estaba instruida por el Juzgado de Instrucción de esta capital.

En representación del Ministerio Público, actuó el teniente fiscal, don Emilio Rodríguez y de defensor el letrado señor Laso.

La causa quedó concluida para sentencia

Los otros dos juicios se suspendieron; uno de ellos por fallecimiento del procesado, éste juicio lo era por hurto, y el otro por juegos prohibidos, se suspendió por incomparecencia de dos procesados.

Para el Avión "León"

Suscripción abierta por el Monte de Piedad.

Suma anterior 82.138,05 ptas.

D. Sandalio Brezmes, de León 5 ptas.; D.^a Julia Brezmes, de León, 5; D.^a Guillerma Bayón, de León, 2; doña Adelaida Alonso, de Redipollos, 2; Niños y maestro de la Escuela de Carrizal de Rueda, 8,50; Ayuntamiento y Pueblo de Santa Colomba de Curueño, 622,25; Niños de la Escuela de Padrorrey, 13,20; Niños de la Escuela de Armunia, 14,40; Maestra de la Escuela de Armunia, 5; Niños de la Escuela de Armunia, 9,15; Maestro de la Escuela de Armunia, 5.

Total, 82.829,55.

Sección Judicial

Por la Comandancia Militar de esta plaza, ha sido ordenado la incoación de los oportunos expedientes de incautación de bienes con arreglo al Decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional, contra los individuos Vicente Martín Marassa, German Martínez y Julio Blanco.

Infanticidio

En el Juzgado de Instrucción de este partido, se ha incoado sumario, contra Elisa Fernández García, de veinte años de edad, soltera, vecina de Cuadros por haber estrangulado un niño que dió a luz.

¡Arriba España!

De mentirijillas

Consternación en Méjico

Al enterarse el Cuerpo diplomático acreditado en Méjico de que en breve se instalará nuestro Gobierno en Madrid, la consternación que la noticia ha producido entre las señoras de los diplomáticos ha sido general, pues con la marcha del «indigno» Gordón Ordás quedarán sin asistencia facultativa los gatitos, perritos, loritos y demás animalitos de dichas señoras. Hasta aquí la recibían del famoso «ingeniero pecuario» y acreditado proveedor de armas para los rojos.

Hay Pacos de muchas clases

Un grupo de madrileños accidentalmente en Valladolid ha dirigido una carta abierta al director de un periódico vallisoletano que se llama Paco y que se llamó «andana» antes del 18 de julio. Este Paco pasó una temporada en Madrid.

En la carta se lee: «...como también España liquidará en su día a los emboscados de otras regiones, que una vez fueron a Madrid a conquistar posiciones y hoy viven lanzando epítetos monstruosos contra la ciudad en que no pudieron triunfar sus ambiciones.»

¿Será que.....? ¡Bueno, bueno!

Otro Paco

Y con un cariño a Madrid que «pa qué».

Me refiero a Canallero, el que presumía de estuquista mientras otros lo eran y el «hacia» de Consejero de Estado de la Monarquía o de Ministro de la República o de Presidente del Desgobierno de Madrid.

A este «leal» le quiero yo que «pa qué»; le quiero... ver muy alto, por ejemplo, en el último piso de la Telefónica de Madrid con la lengua fuera.

No; no, señor; aunque no esté el cartelito de «El ascensor no funciona». Se puede tener la lengua fuera por causas muy diversas.

En serio, muy en serio

Aquí no se engaña a nadie; el que buenamente quiera picar, que pique.

A mi no me vengan ustedes después con líos; si no quieren creerse lo que yo diga, no lo lean ¡caramba!

Porque yo lo digo DE MENTIRIJILLAS y..... a lo peor hay quien se cree que me conformo con esto.

INOCENCIO D. LEÓN

Dr. F. Acevedo

Médico del Hospital
Consulta de Medicina interna

RAYOS X

Padre Isla, 2.-Teléfono 1156

LEÓN

(41)

Oro para la Patria

Donativos recibidos el día 17 de noviembre, en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León. en monedas de oro y alhajas con destino al Tesoro Nacional.

Don Francisco Fernández Gutiérrez, de Canales, una moneda de 10 pesos mexicanos y otra de 2 pesos oro.

Señora Vda. de D. Rufino Corral, La Ercina, 5 dólares oro (3'50) gramos.

Don Manuel Gómez Salazar, de Cabrillanes, (2.º donativo) 3'50 gramos de oro y 8 gramos plata.

Don Constantino Diez, de Quintanilla de Babia, 1'80 gramos de oro.

Doña Benita Calvo Puente, San Pedro de las Dueñas, gramo y medio de oro.

Don Anselmo Alonso Criado, de León, 2 gramos y medio de oro.

Doña Emilia Ramos Sabugo, de Laguna de Negrillos, 3'50 gramos de oro.

En San Pedro de Luna ha entregado su alma al Señor, después de recibir los Santos Sacramentos, D.^a Concepción Álvarez Prieto, persona muy estimada en aquella comarca, viuda de D. Eugenio Fernández.

A su familia, de modo especial a sus sobrinos D. Angel Arias Alvarez y D. Ramón Cortina, falangista destacado en San Pedro de Luna, enviamos nuestro pésame.

—A los ochenta y un años de edad, ha entregado su alma al Creador, en esta capital, el conocido empleado que fué de este Monte de Piedad don Cefirino Martín López, teniente retirado de la Guardia civil.

Era el finado persona muy estimada por su campechanía y alegre carácter. Estaba condecorado con varias cruces por méritos de guerra en Cuba y Filipinas.

A la familia doliente testimoniamos nuestro pésame, de modo especial a su hijo, el teniente de Infantería D. Bernardo Martín, nuestro querido amigo.

Ejecución de sentencia

En la madrugada de ayer, y cumpliendo sentencia dictada en juicio sumarísimo, fueron pasados por las armas en el campo de tiro de Puente Castro, Marcelino Fernández, Felipe Bermejo, Constantino Lerones y otro.

Tres de ellos recibieron fervorosamente los Santos Sacramentos.

También en la madrugada del diez y siete, fueron ejecutados Eugenio Martínez González y Facundo Alvarez Rollán.

Donativos para el Hospital de la Falange

Relación de los vecinos de Santibáñez, Ayuntamiento de Santa María de la Isla, que contribuyeron con aves para el sostenimiento de nuestro Hospital de sangre de Nuestra Señora del Carmen, entregadas por el camarada Gerónimo Natal.

Toribio Martínez, 1; Miguel Iglesias, 1; Mateo Martínez, 1; Eulogio Miranda, 1; Eloy García, 1; Sinfiriano Fernández, 1; Pedro Pérez, 1; Joaquín Martínez, 1; Santiago López, 1; Clara y Andrés, 2; Justo Martínez, 1; Generoso Martínez, 1; Gumersindo Fernández, 1; Eugenio López, 1; Clemente Falagán, 1; Antonio López, 1; Nicolasa Castriño, 1; Inés Rodríguez, 1; Roque Rodríguez, 1; Cayetano Iglesias, 1; Sebastian Martínez, 1; Esteban López, 1; Domingo Fernández, 1; Leonardo Martínez, 1; Emilio Miguélez, 1; Tirso Fernández, 1; Esteban Morán, 1; Vicente Brasas, 1; Pedro Santos, 1; Melquiades Martínez, 1; Primitivo Mateos, 1; Domingo López, 1; Domingo Martínez, 1; Gaspar Bernardo, Marcos Martínez, 1; Josefa Sorribas, 1; Sebastian Pau, 1; Pascual Martínez, 1; David Guerra, 1; Ramiro Cabero, 1; Inocencio Prieto, 1; Laurentino Falagán, 1; Manuel Martínez, 1; Miguel Fernández, 1; marín García, 1; Josefa Miguélez, 1; Basilia Miguélez, 1; Angel Martínez, 1; Froilana Morán, 1; Agustín Santos, 1; Alejo Martínez, 1; Florentino Fernández, 1; Isidro Miguélez, 1; Buenaventura Miguélez, 1; Pablo Fernández, 1; Angel Miguélez Alija, 1; Antonio Morán, 1; Mateo Bernardo, 1; Valentin Miguélez, 1; Gregorio Martínez, 1; Eutimio Fuertes, 1; Alejo Miguélez, 1; Mateo Fernández, 1; Gabino P. Martínez, 1; Fidel Castriño, 1; Ursula Miguélez, 1; Mateo Castriño, 1; David Casado, 1; Vitorio Fuertes, 1; Andres Miranda, 1; Angel Miguélez, 1; Pedro Martínez, 1; Bartolomé Miguélez, 1.

(Servicio de la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda)

Mañana sale nuestro camarada Juárez al frente de Madrid

Mañana saldrá en dirección a los campos de la lucha de Madrid, como cronista de guerra de estas memorables jornadas, nuestro querido compañero en la Prensa, el sub-director de PROA y jefe provincial de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S., camarada Juárez.

De contar con medios rápidos de transmisión de noticias, esperamos tener impresiones frescas y veraces del teatro de la lucha.